



Cuba condamne le coup d'Etat parlementaire et judiciaire contre la Présidente Dilma

Brésil : déclaration du gouvernement révolutionnaire de la République de Cuba

Par [République de Cuba](#)

Région : [Amérique latine & Caraïbe](#)

Mondialisation.ca, 01 septembre 2016

[granma.cu](#)

Le Gouvernement Révolutionnaire de la République de Cuba condamne énergiquement le coup d'Etat parlementaire et judiciaire qui s'est déroulé contre la Présidente Dilma Rousseff.

Le séparation du gouvernement de la Présidente sans qu'il n'y ait aucune preuve du délit de corruption ni de crimes de responsabilité et avec elle du Parti des Travailleurs (PT) et d'autres forces politiques de gauche alliées constitue un acte de désobéissance envers la volonté souveraine du peuple qui l'a élue.

Sous les gouvernements de Luiz Inácio Lula da Silva et de Dilma Rousseff, il s'est développé un modèle économique et social qui a permis au Brésil de faire un saut dans la croissance de sa production avec l'inclusion sociale, la défense de ses ressources naturelles, la génération d'emplois, le combat contre la pauvreté, la sortie de la misère de plus de 35 millions de Brésiliens qui vivaient dans des conditions inhumaines et l'augmentation du revenu de 40 autres millions, l'élargissement des opportunités dans l'éducation et la santé du peuple et même dans des secteurs jusque là marginalisés.

Dans cette période, le Brésil a été un stimulant actif de l'intégration latino-américaine et caribéenne. La défaite de l'Accord de Libre Commerce pour les Amériques (ALCA), la convocation du Sommet de l'Amérique Latine et des Caraïbes sur l'Intégration et le Développement (CALC) qui a ensuite amené la création de la CELAC et la constitution de l'UNASUR sont des événements importants dans l'histoire la plus récente de la région qui démontrent le rôle actif de ce pays.

De même, son engagement envers les nations du Tiers Monde en particulier d'Afrique, dans le groupe des BRICS (Brésil, Russie, Inde, Chine et Afrique du Sud) et dans le cadre de l'Organisation des Nations Unies, de l'Organisation des Nations Unies pour l'Alimentation et l'Agriculture (FAO) et l'Organisation Mondiale du Commerce entre autres constituent une reconnaissance de son influence internationale.

L'exécutif brésilien sous les gouvernements du PT dans des domaines cruciaux de la situation internationale comme la défense de la paix, le développement, l'environnement et les programmes contre la faim mérite également des éloges.

Les efforts de Lula et Dilma pour réformer le système politique et mettre de l'ordre dans le financement des partis et de leurs campagnes sont bien connus ainsi que leur soutien aux

investigations contre la corruption qui ont été ouvertes et à l'indépendance des institutions qui les ont à leur charge.

Les forces qui exercent à présent le pouvoir ont annoncé des privatisations des réserves de pétrole en eaux profondes et des coupes dans le programmes sociaux. Ils parlent également d'une politique étrangère qui privilégie les relations avec les grands centres du pouvoir internationaux. Beaucoup de ceux qui jugent la Présidente sont sous le coup d'une enquête pour corruption.

Ce qui est arrivé au Brésil est une autre expression de l'offensive de l'impérialisme et de l'oligarchie contre les gouvernements révolutionnaires et progressistes d' Amérique Latine et des Caraïbes qui menace la paix et la stabilité des nations en contrevenant à l'esprit et à la lettre de la Proclamation de l' Amérique Latine et des Caraïbes comme Zone de Paix signée au II^o sommet de CELAC, en janvier 2014, à La Havane par les chefs d'Etat et de Gouvernement de la région.

Cuba affirme sa solidarité envers la Présidente et envers le Camarade Lula, avec le Parti des Travailleurs et exprime sa confiance dans le fait que le peuple brésilien défendra les conquêtes sociales obtenues, s'opposera avec détermination aux politiques néolibérales qu'ils tentent de lui imposer et au pillage de ses ressources naturelles.

La Havane, 31 août 2016

Traduction de l'espagnol :

<http://bolivarinfos.over-blog.com/2016/08/bresil-declaration-du-gouvernement-revolutionnaire-de-la-republique-de-cuba.html>

La source originale de cet article est granma.cu

Copyright © [République de Cuba](http://Republique de Cuba), granma.cu, 2016

Articles Par : [République de Cuba](http://Republique de Cuba)

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexacts.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site Mondialisation.ca sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de Mondialisation.ca en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

Mondialisation.ca contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation.

Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si

vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca